

<https://www.jdanimation.fr/revue-du-mois>



## Le Journal de l'Animation n°234

Décembre 2022

Mots clés:

[réglementation](#)

[BAFA](#)

[éducation populaire](#)

[formation personnelle](#)

[fiches d'activités](#)

Au sommaire de ce numéro:

- Scènes de crime et jeux d'enquête
- Animation : quelles solutions à la crise du secteur
- Trouver la continuité quand on change souvent de groupe
- Le Bafa accessible à 16 ans, c'est parti !
- Animation accompagnée
- Le comité de filière Animation est installé
- Molsheim : les droits des enfants comme fil conducteur
- Anim'test – Êtes-vous dérangé.e par le chaos ?

- Klap Klap : du cinéma à faire et à voir
- Le renforcement du contrôle d'honorabilité des intervenants en ACM

## Sommaire détaillé

### Dossier Pro – **L'animation en crise : quelles solutions ?**

Nous le savons tous : l'animation, comme d'autres secteurs en lien avec le service et l'humain, traverse une crise profonde. Les jeunes ne souhaitent plus s'engager l'été dans les colonies de vacances en nombre suffisant, et les métiers de l'animation, sans doute trop longtemps considérés comme un choix par défaut en matière d'orientation, n'attirent plus... On les fuirait presque.

Bilan : les animateurs sont aujourd'hui des professionnels recherchés et le modèle économique de ce qui fait l'une de nos spécificités internationales est à revoir. Comment les pouvoirs publics mais aussi, et surtout le terrain, font-ils face à cette crise ? Quelles sont les solutions pour y remédier ? Telles sont les questions auxquelles nous tentons de répondre dans ce dossier.

### Dossier Action – **Scènes de crime et jeux d'enquête**

Livres, bandes dessinées, podcasts, documentaires, films ou séries : « Le sang a toujours fait couler de l'encre ! » En effet, les affaires criminelles n'ont jamais autant déchaîné les passions, qu'il s'agisse de faits réels ou de fictions. D'un côté, il y a les meurtriers, qui sont des êtres à la limite de l'inhumanité, et de l'autre, les enquêteurs de la police, qui sont les garants de la morale et de la sécurité. Mener une enquête judiciaire, c'est participer à rechercher la vérité, trouver des indices, résoudre des énigmes, utiliser les connaissances scientifiques... Alors, invitez vos ados à rejoindre les rangs des forces de police pour résoudre au plus vite l'enquête criminelle dont vous aurez au préalable imaginé le scénario, en vous basant sur les conseils délivrés dans ce dossier !

### Grattons l'animation ! – **Animation accompagnée**

Ouvrir l'accès au Bafa dès 16 ans est une bonne décision, car il n'existe aucune raison pour que des jeunes ne puissent pas devenir animateur.trices dès cet âge.

### Actualité – **Le comité de filière Animation est installé**

Annoncé en février dernier à l'occasion de la conclusion des Assises de l'Animation, le comité de filière Animation a été installé le 20 octobre à Paris. Précisions sur ses objectifs, sa composition et sa feuille de route.

### Sur le terrain – **Molsheim : les droits des enfants comme fil conducteur**

La ville de Molsheim dans le Bas-Rhin fait partie des 245 villes françaises ayant reçu le titre « Ville amie des enfants » de l'Unicef. Une distinction qui engage la collectivité à placer les droits des enfants au cœur de sa politique, donne du sens à son action et à celle de ses agents.

Anim'test – **Êtes-vous dérangé.e par le chaos ?**

12 questions pour vous tester, commentées par Pascal Mullard.

Formation personnelle – **Comment trouver la continuité quand on change souvent de groupe ?**

Les changements au sein des organisations qui gèrent les accueils collectifs de mineurs sont généralement assez fréquents. Une des conséquences visibles est que des animateurs changent régulièrement de groupe d'enfants, ce qui les empêche parfois de développer une pratique stable et de ressentir du plaisir au niveau professionnel.

Sur le terrain – **Klap Klap : du cinéma à faire et à voir**

Le festival Klap Klap est à la fois un centre de loisirs et un événement culturel ouvert à tous. Organisé par une MJC de Nancy, il se déroule chaque année au mois d'août depuis 2010. Gros plan sur une action éducative résolument originale.

Bon à savoir – **Le Bafa à 16 ans, c'est parti !**

Après la possibilité de s'inscrire au Bafd à 18 ans au lieu de 21 ans, les jeunes peuvent désormais participer à la première saison de formation générale du Bafa dès qu'ils ont atteint leur seizième anniversaire. Cette décision fait partie des vingt-cinq mesures annoncées dans le cadre du plan gouvernemental « Pour un renouveau de l'animation en accueils collectifs de mineurs ».

Bon à savoir – **Le renforcement du contrôle d'honorabilité des intervenants en ACM**

La loi n° 2022-140 du 7 février 2022 relative à la protection des enfants a renforcé le contrôle des antécédents judiciaires de tous les professionnels et bénévoles intervenant auprès des jeunes, notamment dans les accueils collectifs de mineurs (ACM). Elle a modifié notamment et étendu l'article L 133-6 du Code de l'action sociale et des familles (CASF) dont les dispositions fondent le régime d'incapacité d'exercice qui leur es applicable.

Fiches techniques :

Jouer – Des couleurs dans la cour de récré (2).

Jouer – Les jeux de plateau géants.

Jouer – Réaliser des paradoxes mécaniques en papier.

Cinéma – L'Avventura, de Michelangelo Antonioni.

**Et toutes nos rubriques d'actualité :**

**Anim'Actualités**

**Des livres et vous**

**Le meilleur du web**

**Musique et chansons**

**Sur les écrans**

**Le tableau de bord du responsable**